



ALCALDE DENUNCIA "CERO INTERÉS" POR PARTE DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN EN RESOLVER PROBLEMA:

## Colegios de Salamanca corren riesgo de que se suspenda el inicio del año escolar por deuda que arrastra el municipio

CRISTIAN RIFFO

Una delicada situación vive la comunidad educativa de la comuna de Salamanca, en la Región de Coquimbo, a solo días del inicio del año escolar 2025 (lunes 3 de marzo).

Esto, pues más de \$817 millones en subvenciones escolares han sido retenidos como resultado de una demanda en contra del municipio.

Dicha retención de fondos, notificada por el Juzgado de Letras de Illapel el 27 de enero pasado, tiene relación con un litigio de larga data entre la empresa Ingeniería y Construcción Puerto Principal S.A. y la Municipalidad de Salamanca. La causa judicial, que se arrastra desde 2017 y que se amplió con nuevos antecedentes en 2020, tiene su origen en el incumplimiento de pagos por parte del municipi-

pio en la ejecución del proyecto de soterramiento de la Av. Infante.

Este contrato, adjudicado en 2016 por un monto de \$1.985 millones, estaba financiado mediante un convenio de cooperación entre Minera Los Pelambres y la municipalidad. Sin embargo, a lo largo de los años, las administraciones municipales habrían utilizado de manera irregular los fondos destinados a la obra, dejando a la empresa contratista con pagos pendientes por más de \$1.031 millones, según lo denunciado.

Frente a este escenario, que pone el riesgo el inicio del año escolar 2025, el alcalde de Salamanca, Carlos Lillo (ind.), ha realizado gestiones para evitar que la retención de fondos impacte a la comunidad educativa.

Con ese objetivo, dice que viajó desde Salamanca

hasta Santiago para reunirse con las autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) y buscar una solución. Sin embargo, el edil asegura que dicha cartera "ha demostrado cero interés en esta grave situación. La retención de estos fondos no es responsabilidad de nuestra administración, pero estamos haciendo todo lo posible para resolverlo. No podemos permitir que los errores del pasado afecten a los niños y jóvenes de Salamanca", enfatizó el jefe comunal, en el cargo desde diciembre.

### Alumnos podrían quedar sin clases

De esta manera, desde el municipio afirmaron que, si la retención de la subvención no se revierte a tiempo, las escuelas de la comuna podrían no iniciar el año escolar, perjudicando a cientos de familias.



**DEMANDA.** — El alcalde Carlos Lillo advierte que el problema podría afectar a más de dos mil alumnos.

"Es inaceptable que los estudiantes sean los que paguen las consecuencias de malas administraciones pasadas y de la inacción del gobierno central", agrega Lillo.

El alcalde exige una respuesta "inmediata" por parte del Mineduc y la liberación de los fondos retenidos para garantizar que los niños y jóvenes puedan volver a clases con normalidad.